Rusia fortalece sus tropas en Afganistán

Kabul, 30 enero (AP). Más tropas soviéticas aterrizaron hoy en el aeropuerto de esta capital, en un aparente esfuerzo de la Unión Soviética por fortalecer su poderio militar en Afganistán. Diez aviones de carga soviéticos, modelo AN-22,

Diez aviones de carga soviéticos, modelo AN-22, aterrizaron en la pista cubierta de nieve, a plena vista de los viajeros.

Las tropas, vestidas con gruesos uniformes de invierno, descendieron de las rampas traseras de algunos de los aviones. De las otras aeronaves fueron descargados camiones pesados y vehículos más ligeros.

Al final de la pista, dos AN-22 despegaron, aparentemente libres de su carga.

Funcionarios de compañías aéreas dijeron que el tráfico aéreo de civiles fue demorado más de 40 minutos, pues los rusos no despejaban las pistas con suficiente rapidez.

Un helicóptero soviético sobrevoló en círculos la pista durante toda la operación.

Un gran cartel, suspendido en el segundo piso de la terminal del aeropuerto, declaraba en alfabeto cirilico: "Bienvenidos a la tierra de la nueva revolución modelo"

En un despacho desde aquí el lunes, el periódico soviético "Pravda" dijo que los rebeldes afganos están causando problemas a las tropas soviéticas enviadas el mes pasado para respaldar el derro-

Pasa a la página 17 Cierra con alza Bolsa de N. York

Nueva York, 30 enero (AP). El mercado de valores neoyorquino se recuperó del revés sufrido ayer y alcanzó hoy su nivel más alto de 1980. Las transacciones fueron activas.

Los analistas dijeron que los comerciantes fueron estimulados por el repunte del mercado a última hora de ayer, en que re-

Pasa a la página 32



EXIGENCIAS. Portland, Ore., Enero 30 (AP). Un automóvil australiano que Melba Boggess, residente de esta ciudad, trató de importar, no reunió los requisitos que exige la aduana de E.Ú. y será reducido a Chatarra.

Cereales de la Argentina adquirirá Unión Soviética

Buenos Aires, 30 enero (AP). Una misión comercial soviética se encuentra qui par adquirir cereales argentinos a través de exportadores privados, confirmaron fuentes oficiales, mientras el mercado de granos volvía a funcionar sin restricciones tras 22 días de clausura.

Fuentes privadas aseguraron ayer que el gobierno argentino desoyó pedidos norteamericanos para que no haga nuevas ventas de cereales a la URSS, y que la reapertura del mercdo se hizo sin restricción alguna para

el destino del maíz, la soya y el sorgo de la actual cosecha, que arroja un holgado excedente. Este país anunció hace algunas semanas que no se adherirá al embargo cerealero contra la Unión Soviética propugnado por el presidente Jimmy Carter, aunque prometió también no procurar "ventajas comerciales" de esta situación.

En medios oficiales se dijo que desde ayer se encuentra en Buenos Aires una misión de la empresa soviética "Ex-

Pasa a la página 56

Conferencia islámica fue "bofetada para los rusos"

Islamabad, (Paquistán), enero 30 (UPI). La Conferencia Islámica se fundó hace 10 años para tomar medidas contra Estados Unidos por su apoyo a Israel, pero a consecuencia de la invasión de Afganistán, ahora le tocó el turno a la Unión Soviética de estar bajo el fuego de la poderosa Unión Musulmana.

Los musulmanes no están dispuestos a cruzarse de brazos ante la invasión de uno de sus países miembros, según se desprende de las resoluciones de la reunión de emergencia, a la que asistieron 36 naciones.

Posiblemente lo más desatinado es que los acuerdos reforzaron la mano de los países árabes moderados, que frecuentemente se encuentran enfrascados en enconados debates conlos aliados soviéticos de la organización, como Libia, Argelia, Irak y la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), que asistieron a la conferencia.

Otros aliados soviéticos, Siria y Yemen del Sur, no concurrieron a la reunión.

Los soviéticos, mediante sus amigos, trataron de impedir que se celebrará la conferencia, pero cuando se vio que la mayoría estaba decidida, pidieron

Pasa a la página 17



HUNDIMIENTO. Rancho California, Calif., Enero 30 (AP). Tom Wilson fue rescatado a tempranas horas del martes, cuando su automóvil se precipitó en una cavidad de cincuenta pies de altura, causada por

fuerte movimiento sísmico y un recio aguacero. La erosión se produjo durante la noche y atrapó a Wilson de sorpresa, mientras conducía su vehículo en horas de la madrugada.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SOLDADOS SOVIETICOS. Kabul, Afganistán, Enero 30 (AP). Varios soldados del ejéricito soviético empujan de lado a avión militar de carga ruso, en el Aeropuerto de Kabul. Ellos están prestando servicios en la Aerolinea Afgana rumbo a Europa.

Asesor ruso cae abatido a balazos en ciudad de Siria Beirut, 30 enero (AP). Un asesor soviético fue abatido a balano se dispone de más detalles

Beirut, 30 enero (AP). Un asesor soviético fue abatido a balazos por varios terroristas en la ciudad siria de Aleppo hace seis días, con lo que se eleva a tres el número de los rusos asesinados este mes en ese pais, informaron hoy fuentes diplomáticas.

El ataque contra un minibus que transportaba a un grupo de soviéticos ocurrió tres días antes de la llegada a Damasco del ministro ruso de Relaciones Exteriores, Andrei Gromyko, para sostener conversaciones con el presidente Hafez Assad, uno de los mejores aliados de Moscú en el mundo árabe.

Las fuentes diplomáticas dijeron que varios soviéticos resulno se dispone de más detalles por el momento. Un funcionario sirio en Damasco rehusó comentar la versión.

Dos asesores militares soviéticos fueron abatidos a tiros en la ciudad de Hama el 15 de enero, cuando salían de sus casas esa mañana y un asesor civil soviético resultó herido en un intento de asesinato el mismo día.

La agencia oficial siria de noticias informó de los asesinatos del 15 de enero, pero nada dijo del crimen del 24 de enero.

La Unión Soviética cuenta con unos 2.000 asesores militares en Pasa a la página 58

Reducir importación de petróleo anuncia Carter

Washington, enero 30 (DPA). El presidente norteamericano reducirá aún más en 1980 las importaciones de petróleo de los Estados Unidos. En el informe económico presentado hoy al Congreso, Jimmy Carter fijó una nueva meta de importación que es de aproximadamente 300.000 barriles inferior a la cantidad de 8.5 millones de barriles diarios (un barril es igual a 159 litros), que fue acordada en la reunión cumbre económica.

"Estoy dispuesto a disminuir aún más esta importación", en el caso de que la discusión en la Agencia Internacional de Energia logre un acuerdo "sensato y razonable" sobre la disminución adicional de las importaciones de crudo, indicó Jimmy Carter en la introducción de su informe.

El presidente norteamericano, que en los últimos meses
llamó en reiteradas oportunidades a sus compatriotas para que
ahorren energía, amenazó con
un gravamen especial al
petróleo importado, si se excede
la nueva meta de importaciones
fijada en 8,2 millones de toneladas

En su informe económico al Pasa a la página 15

Fuga de 6 norteamericanos en Irán agradecen a Canadá

Nueva York, enero 30 (AP). Los familiares de los norteamericanos sacados de Irán por gestiones norteamerica no-canadienses vertieron hoy lágrimas de alivio y rompieron el silencio que guardaban tras enterarse de que sus familiares estaban en lugar seguro.

"Voy a estar obligada con Canadá por el resto de mis dias", dijo Marge Schatz, de Idaho, madre de Henry Lee Schatz, Agregado Agricola de la embajada norteamericana, una de las seis personas que escaparon de Irán pasando por canadienses.

En Oceanport, Nueva Jersey, Setusko Amburn, cuya hija Cora Lijek y su esposo Mar, ambos de 25 años, escaparon también, dijo que había llorado "como una niña" al enterarse de la noticia.

Por su parte, en Tenesi, Mary Frak, madre de Kahleen F. Stafford, que escapó también de Irán con su esposo Joseph, expresó: "Todavía parece como si estuviera caminando sobre el agua".

Aún no se ha establecido contacto con los familiares del sexto norteamericano escapado, el funcionario consular Robert G. Anders.

Schatz, de 31 años, graduado de la Universidad de Idaho, prestó servicios en la India, antes de ser asignado a Irán.

Pasa a la página 15